

ENERO es el mes

en q' parecen haberse dado cita acontecimientos involu- dables en la lucha revolucionaria, conmemoramos la muerte de grandes luchadores del proletariado internacional redoblando nuestro fervor en la lucha

LENIN, el gran realizador de la Revolución Rusa, que inicia la Revolución Capitalista.--Nació en 1870 - Murió el 21 de Enero de 1924

"El orden reina en Berlín: Gritad cuanto querráis, pobres aliados del espíritu! Vuestro orden está sentado sobre la arena. La revolución volverá a alzarse mañana y ante vuestras frentes heladas de miedo se oirá de nuevo su voz inextinguible: HE SIDO, SOY Y SERE."

Rosa Luxemburgo.

Final del último artículo que escribió antes de ser asesinada.

"¿Presidio? ¿Pérdida de honor? Bien, Mi honor no es vuestro honor. Llevo yo con más honra mi uniforme de presidiario que vosotros el uniforme de general. Yo estoy aquí, para mí, ¿Paz interior NO! Guerra civil es la consigna para mí! ¡Abajo la guerra! ¡Abajo el Gobierno!"

Carlos Leibknecht.

Palabras pronunciadas ante el tribunal de guerra alemán de 1916.

Las enseñanzas de Lenin sobre la Guerra Imperialista

De la historia del P. C. Ruso

"Los trabajos teóricos de Lenin durante la guerra de 1914-18 tuvieron una importancia enorme para la clase obrera del mundo entero. En la primavera de 1916, escribió Lenin su obra titulada "El Imperialismo, etapa superior del capitalismo". En esta obra, Lenin pone de manifiesto que el imperialismo es la etapa superior del capitalismo, la fase en que éste se convierte de capitalismo "progresivo" en capitalismo parasitario, en descomposición; que el imperialismo es el capitalismo agonizante. Lo cual no quiere decir, naturalmente, que el capitalismo vaya a morir por sí solo, sin la revolución proletaria, que se vaya a podrir por la raíz. Lenin ha enseñado siempre que no cabe derrocar el capitalismo sin la revolución de la clase obrera. Por eso, aún definiendo el imperialismo como el capitalismo agonizante, Lenin apunta al mismo tiempo, en esta obra que "el imperialismo es el umbral de la revolución social del proletariado".

"Lenin ponía de relieve que, precisamente como consecuencia de este desarrollo desigual del capitalismo, surgen guerras imperialistas, que debilitan las fuerzas del imperialismo y hacen posible la ruptura del frente del imperialismo por su punto más débil.

"Y, partiendo de todas estas premisas, llegaba a la conclusión de que era perfectamente posible para el proletariado romper el frente imperialista por un sitio cualquiera o por varios; de que era posible el triunfo del socialismo, empezando por algunos países e incluso por uno solo aisladamente; de que el triunfo simultáneo del socialismo en todos los países era imposible, dada la desigualdad del desarrollo del capitalismo en ellos; de que el socialismo empezaría triunfando solamente en uno o en varios países y que los demás seguirían siendo algún tiempo burgueses...

"La importancia incalculable de la teoría de Lenin sobre la revolución socialista no estriba solamente en haber enriquecido y desarrollado el marxismo con una nueva teoría. Su importancia consiste, además, en que da una perspectiva revolucionaria a los proletarios de los distintos países, proletarios de los distintos países.

2.—Causas de las Guerras Imperialistas.

"Lenin señalaba que la guerra era un satélite inevitable del capitalismo: la rapiña de territorios extranjeros, la apropiación y el saqueo de las colonias, la conquista de nuevos mercados, había provocado repetidas veces guerras de anexión de los Estados capitalistas. Para los países capitalistas, la guerra es un fenómeno tan natural y tan legítimo como la explotación de la clase obrera.

"Las guerras hicieron todavía más inevitables a fines del siglo XIX y comienzos del XX, al pasar el capitalismo, definitivamente, a la fase culminante y última de su desarrollo: el imperia-



Pero figuraros un negro poseedor de cien esclavos, que lucha contra otro que posee doscientos por una distribución más "equitativa" de estos esclavos. Es perfectamente claro que si en este caso se hablase de "defensa de la patria" o de "guerra defensiva" sería falsear la historia, y prácticamente sería una simple farsa de los hábiles negreros para engañar a los analfabetas, a los pequeños burgueses y a las gentes cándidas.

"En la actual guerra la burguesía imperialista no hace otra cosa. Al propagar la ideología "nacionalista", las ideas de la defensa de la patria, está engañando simplemente a los pueblos. Porque la guerra actual no es más que una guerra de negreros que quieren propagar y reforzar la esclavitud.

(Tomado de "El Socialismo y la Guerra" de V. I. Lenin.)

Rosa Luxemburgo y Carlos Lieb-Knecht

Rosa Luxemburgo y Carlos Lieb-Knecht pertenecían al grupo de los Spartaquistas que en enero de 1919 pusieron al frente del movimiento revolucionario que estalló en Berlín. Fueron asesinados, pero hasta su último momento demostraron su fidelidad al marxismo revolucionario.

lismo. Bajo el imperialismo, adquirieron una importancia decisiva en la vida de los Estados capitalistas las potentes agrupaciones (monopolios) de los capitalistas y los bancos. El capital financiero se convirtió en el amo de los Estados capitalistas. Y el capital financiero exigía nuevos mercados, la anexión de nuevas colonias, nuevas bases para la exportación de capitales y nuevas fuentes de materias primas.

"Pero a fines del siglo XIX, todo el territorio del planeta se hallaba ya repartido entre los Estados capitalistas. Ahora bien, en la época imperialista, el capitalismo se desarrolla de un modo extraordinariamente desigual y a saltos: países que antes aparecían en primer lugar, ven amortiguarse el ritmo relativo de desarrollo de su industria, mientras que otros, que antes eran países atrasados, dan un rápido salto, los alcanzan y sobrepasan. La correlación entre las fuerzas económicas y militares de los Estados

imperialistas había cambiado. Manifestábase la aspiración a proceder a un nuevo reparto del mundo. La lucha por un nuevo reparto del mundo tenía que provocar, inevitablemente, la guerra imperialista. La guerra de 1914 fue una guerra por un nuevo reparto del mundo y de las zonas de influencia. Esta guerra había sido largamente preparada por todos los Estados imperialistas. Los imperialistas de todos los países fueron culpables de ella.

"Fueron, pues, las formidables contradicciones existentes entre los dos grupos de Estados capitalistas las que condujeron a la guerra imperialista.

"Esta guerra de rapiña en la que se ventillaba el reparto del mundo, afectaba los intereses de todos los países imperialistas, razón por la cual se vieron arrastrados a ella, en el transcurso de su desarrollo, el Japón, los Estados Unidos y otra serie de países.

"La guerra adquirió carácter mundial.

"La burguesía había preparado

Sólo la Unión Soviética ha prestado ayuda desinteresada a China, dice la Sra. Chiang-Kai-shek

En un número reciente de "Liberty Magazine", leemos unas declaraciones de la Sra. Chiang Kai Shek, la esposa del actual Presidente de la República China, hechas en un artículo que ella titula: "La democracia cosecha tempestades" y que es una crítica de la política anglo-americana con el Japón. Lo que el futuro reserva a China, dice, nadie lo sabe, pero si fuese la derrota de China, sería debido a la "trampa económica armada por el Japón con el apaciguamiento Británico, el ansia de obtener ganancias de los Estados Unidos y el miedo de Francia".

En cuanto a la ayuda que la Unión Soviética ha prestado a China dice:

"En la reunión celebrada en la Liga de las Naciones, fué Rusia la que respaldó el llamamiento de China para que se tomaran

medidas tendientes a marcar al Japón como el agresor. Cuando el Japón protestó por medio de su embajador en Moscú de que la ayuda prestada a China por Rusia era una violación a la neutralidad, Rusia no se plegó o se rindió o se comprometió, sino que continuó enviando materiales y armas a China.

"Se dice que Rusia ayuda indudablemente a China por interés egoísta. En respuesta a esto puedo declarar que Rusia no nos ha impuesto condiciones para ayudarnos; que China nunca ha pedido a ninguna nación que le preste por ella...

"En cambio, tanto la Gran Bretaña como los Estados Unidos "han hecho préstamos a condición de que no fuese empleado ni un centavo para municiones, equipo o material de guerra de ninguna clase".

la guerra imperialista, manteniendo sus preparativos en el más profundo secreto, para que no se enterasen los pueblos. Cuando la guerra estalló todos los gobiernos imperialistas se esforzaron en demostrar que no eran ellos los que atacaban a los países vecinos, sino que eran víctimas de la agresión de éstos. La burguesía engañaba al pueblo, ocultando los verdaderos fines de la guerra, su carácter imperialista, anexionista. Todos los gobiernos imperialistas declararon que hacían la guerra en defensa de la patria.

"La causa profunda de la guerra, como lo ha dicho el camarada Stalin en su Informe al XVIII Congreso del Partido Comunista, es la agravación de las contradicciones entre los países imperialistas con motivo de la nueva crisis económica, iniciada en la segunda mitad de 1937."

"La nueva crisis—dice el camarada Stalin—, debe conducir y está conduciendo a una agudización interior de la lucha imperialista. Y no se trata ya de la competencia en los mercados, de una guerra comercial, del "dumping". Estos métodos de lucha han sido reconocidos hace mucho como inadecuados. Ahora se trata de una nueva redivisión del mundo, de las esferas de influencia y de las colonias por medio de la acción militar."

3.—La Guerra Actual es una

Guerra Imperialista.

"Toda la marcha de los acontecimientos ha demostrado la razón que asistía a los comunistas, cuando daban la señal de alarma ante la amenaza inminente de guerra y llamaban a su debido tiempo a los trabajadores a cerrar el paso al fascismo, sobre la base del frente popular"

La Historia del Partido Comunista de la U. R. S. S. (escrita en la segunda mitad del año 1938), dice lo siguiente sobre la segunda guerra imperialista:

"...la segunda guerra imperialista ha comenzado ya, en la realidad. Ha comenzado solapadamente, sin declaración de guerra. Los Estados y los pueblos han ido deslizándose casi insensiblemente dentro de la órbita de la segunda guerra imperialista."

Stalin, en marzo de 1939, al discutir sobre la guerra imperialista, dijo lo siguiente: "Enumeremos los acontecimientos más importantes ocurridos durante el período sobre el que recae nuestro informe y que han iniciado la nueva guerra imperialista. En 1935 Italia se abalanza sobre Abisinia y la ocupa. En el verano de 1936, Alemania e Italia organizan la intervención armada en España, instalándose Alemania en el norte de la Península y en

(Pasa a la Pág. Cuatro)

¿Solicitó usted ya su carnet 1941?

INSCRIBASE inmediatamente para que pueda recibir su carnet en la ASAMBLEA del 29

Llene el cupón adjunto y preséntelo al c. José Joaquín Solano

c. Secretario de Organización de la Sección de San José.

Por este medio solicito a Ud. el carnet 1941. — Sírvase indicarme a cuál célula debo militar:

Dirección de mi casa

Oficio

Nombre de dos militantes del Partido Comunista que me recomiendan

Firma

Lunes y martes de 7 a 10 de la noche se atenderá la inscripción de carnets. Miércoles de 6 a 8 de la noche, en el Salón del Partido.

Los MILITANTES PAGARAN su CARNET en sus RESPECTIVAS CELULAS

Julio Antonio Mella el gran revolucionario cubano, hermoso ejemplo para la juventud de América

El 10 de enero de 1929, fué asesinado en México Julio Antonio Mella por orden de Machado el execrable tirano de Cuba cuyo recuerdo está empapado en sangre y horror. Cuando cayó, tenía 25 años.

Encontramos la memoria de Mella en las Universidades populares cubanas, en los periódicos y revistas voceros de los estudiantes revolucionarios; en la sección cubana de la Liga Antimperialista; en los centros obreros, en las huelgas. En 1925 forma con un grupo de obreros cubanos el Partido Comunista de Cuba y en su primer Congreso

es nombrado su Secretario de Organización. Lo ponen

"Vosotros camaradas aún con vida, permitid que no os nombre, por si el rayo de la tiranía no os ha señalado, camaradas perseguidos, candidatos a la inmelación como todos los que estamos en la lucha, digamos en un solo grito: ¡ADELANTE!! Hay que repetir la consigna: TRIUNFO O SERVIR DE TRINCHERA A LOS DEMAS". Palabras de JULIO ANTONIO MELLA pocas días antes de su muerte, al sentirse perseguido.

preso, luego lo destierra Machado. Los Gobiernos de Guatemala y Honduras le echan de sus dominios. Llega a México. Allí milita en los sectores revolucionarios. Ayuda en la Organización antimperialista de las Américas y colabora en los periódicos revolucionarios; trabaja en el Socorro Rojo Internacional y lucha incansable en las filas del Partido Comunista del cual llega a ser Srío. General.

Mella se vuelve insoportable para los tiranos. Entonces Machado paga asesinos para que acaben con él y Portes Gil y Ortiz Rubio en México encubren el crimen.